

**J
o
u
r
n
é
e

I
n
t
e
r
n
a
t
i
o
n
a
l
e

d
e

l
a

F
e
m
m
e

2
0
0
2

6**

Les Femmes
dans la prise de décisions
par les élections



MONUC - Gender Office
Dossier



Communiqué

La Journée Internationale de la Femme s'approchant à grand pas, le Gender Office lance et développe ses activités relatives au 08 mars 2006.

Sachez que le thème international pour 2006 est : « **La participation de la femme dans la prise de décisions : relever le défi et promouvoir le changement** ». Quant au thème national, il précise le thème international puisqu'il s'agit de « **La participation de la femme dans la prise de décisions par les élections** ».

Dans ce contexte, nous tenons à vous tenir informés des différents évènements et qui prendront place pour célébrer cette journée de la femme. Avant toute chose, c'est l'occasion pour le Gender Office de renforcer sa collaboration avec les différentes sections de la MONUC mais également de continuer son partenariat fructueux avec les acteurs et actrices de la société civile congolaise.

Cette année, nous aimerions particulièrement cibler les jeunes filles et jeunes garçons de la RDC par le biais de groupes d'étudiants, de professeurs d'universités mais également grâce à de nombreuses activités dans des écoles. Ces rencontres seront animées par des acteurs de théâtre, partenaires du Gender Office, qui feront intervenir les jeunes au sein de leur pièce et entameront des discussions sur le thème 2006. Il y aura également des représentations théâtrales au sein même de la MONUC et ce toujours le 8 mars. Ce sera également l'occasion d'un échange d'opinions entre les acteurs et les membres de la MONUC.

Nous lancerons en ce jour et pendant tout le mois de mars de nombreuses activités en collaboration avec différentes sections ou membres de la MONUC et notamment les observateurs militaires et contingents, la division de l'Information publique mais aussi avec des représentant(e)s d'ONG, d'associations, d'églises ou de groupements locaux...)

Pour en savoir plus, vous pouvez toujours nous contacter (voir rubrique contact).

D'ores et déjà, le Gender Office vous invite à vous joindre à toute activité qui vous intéresserait et à transmettre ces informations à votre niveau. Cependant, n'oubliez pas que c'est le moment ou jamais d'encourager les femmes à participer pleinement à la prise de décisions.

Thème international 2006 :

« LA PARTICIPATION DE LA FEMME DANS LA PRISE DE DECISIONS : PROMOUVOIR LE CHANGEMENT ET RELEVER LE DEFI »

« Les femmes dans la prise de décisions » fait partie des 12 domaines prioritaires de la plate-forme d'action de Beijing (1995).

« La Déclaration universelle des droits de l'homme stipule que toute personne a le droit de prendre part à la direction des affaires publiques de son pays. Une gestion et une administration transparente et responsable et un développement durable dans tous les domaines ne seront possibles que si les femmes ont plus de pouvoir d'action et plus d'autonomie et si elles jouissent d'une meilleure situation sociale, économique et politique. Les rapports de force qui empêchent les femmes de s'épanouir existent à tous les niveaux et dans tous les domaines de la société, du plus privé au plus public. **Une participation égale des femmes et des hommes à la prise de décisions établira un équilibre qui correspondra mieux à la composition de la société, ce qui est nécessaire au renforcement de la démocratie et à son bon fonctionnement.** L'égalité dans la prise de décisions donnera aux femmes un poids qui seul permettra l'intégration d'une perspective égalitaire dans l'élaboration des politiques. La participation égale à la vie politique sera donc déterminante pour la promotion de la femme. L'égalité de participation aux prises de décisions n'est pas seulement une simple question de justice et de démocratie ; on peut y voir aussi une condition nécessaire pour que les intérêts des femmes soient pris en considération. Sans une participation active des femmes et la prise en compte de leurs points de vue à tous les niveaux de la prise de décisions, les objectifs d'égalité, de développement et de paix sont impossibles à réaliser. »

« Pour remédier au partage inégal du pouvoir et des responsabilités de décision entre les femmes et les hommes à tous les niveaux, les gouvernements et les autres acteurs devraient encourager **l'adoption de mesures énergiques et visibles visant à intégrer la problématique hommes-femmes dans toutes les politiques** et tous les programmes afin d'en analyser les effets sur les deux sexes, avant toute décision. »

Voir : <http://www.famafrique.org/femmes2000/decision.html>

Thème national 2006 :

« LA PARTICIPATION DE LA FEMME DANS LA PRISE DE DECISIONS PAR LES ELECTIONS »

« Bien que les femmes représentent plus de la moitié de l'électorat dans pratiquement tous les pays et qu'elles aient le droit de vote et soient éligibles dans presque tous les États Membres de l'ONU, elles sont toujours gravement sous-représentées parmi les candidates aux postes politiques. Les modes de fonctionnement traditionnels de beaucoup de partis et structures politiques continuent à faire obstacle à la participation des femmes à la vie publique. Des attitudes et pratiques discriminatoires, les responsabilités familiales et maternelles, le coût de la campagne électorale et de l'exercice des fonctions politiques, sont autant d'éléments qui peuvent dissuader les candidatures féminines. Lorsqu'elles occupent des postes politiques et de responsabilités aux niveaux des gouvernements et des organes législatifs, les femmes exercent une influence qui amène à redéfinir les priorités politiques, à inscrire dans les programmes politiques de nouvelles questions qui reflètent leurs préoccupations spécifiques, leurs valeurs et leurs expériences, et à répondre à ces préoccupations et à éclairer d'un jour nouveau les questions politiques générales. » (Beijing- 1995)

En ce qui concerne le thème de la RDC, nous sommes en plein dedans et plutôt que de faire un long texte là-dessus, je vous propose de contacter les femmes de votre province oeuvrant dans des associations ou groupements, actives dans ce domaine, que ce soit en tant qu'électrices, éducatrices civiques, formatrices, candidates ou bien même observatrices, témoins de partis politiques et agents de bureaux de vote, toutes ces femmes ont quelque chose à nous apprendre, des témoignages à apporter ou des informations à échanger.

Et pourquoi ne pas tenter de connaître l'avis des hommes sur les « femmes dans la prise de décisions », sans oublier de prendre en compte les jeunes et leurs espoirs ou ambitions face à tout le processus électoral.

Contacts

Tél. : 081890 7522/ 081890 6526

E-mail : gender@monuc.org